

Tagesordnungspunkt 2

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Mitte am 14. November 2013

Planungen Römertag 2014

Antrag der CDU-Fraktion:

Der Ortsbeirat Mitte fordert den Magistrat auf, in der nächsten Sitzung des Ortsbeirats über den Stand der Planungen zum Römertag 2014 zu berichten.

Begründung:

Mit Beschluss des Ortsbeirats Mitte vom 15. November 2012 hat der Ortsbeirat den Magistrat um Auskunft gebeten, ob für 2014 eine Veranstaltung analog zum Römertag 2010 geplant sei, um den 2000. Geburtstag der Stadt zu begehen. In seiner Antwort vom 14. März 2013 sagt der Oberbürgermeister zu, über den Stand der Planungen im Herbst 2013 zu berichten. Um möglichst frühzeitig in die Planungen eingebunden zu werden, wird der Magistrat aufgefordert, in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates zu berichten.

Beschluss Nr. 0138

1. Die mündlich gegebenen Informationen von Herrn Dr. Weichel, Amt für Strategische Steuerung, Stadtforschung und Statistik, werden zur Kenntnis genommen, wonach es keinen konkreten Hinweis auf eine Gründung im Jahre 14 n.Chr. geben würde. Zwar würden Münzfunde belegen, dass Römer vor Ort gewesen seien, aber ein genaues Jahr ließe sich davon nicht ableiten. Es sei wahrscheinlich, dass dies auch schon einige Jahre vor 14 n.Chr. gewesen sein könnte. Man könne davon ausgehen, dass es im Falle des römischen Wiesbaden keine gezielte und klar definierte Gründung gegeben haben dürfte. Vermutlich habe es eine allmähliche Nutzung der Quellen durch römische Soldaten aus Mainz und eine nachfolgende Besiedlung mit zivilen Bauten gegeben.
2. Er sei bereit, ggf. ein halbtägiges wissenschaftliches Symposium zum „Römischen Wiesbaden“ mit namhaften Historikern anlässlich der Einweihung des restaurierten Römertors zu organisieren. Beiträge für spezielle Ausstellungen könnten vom Kulturamt/Stadtmuseum, der Unteren Denkmalschutzbehörde/Hess. Landesamt für Denkmalpflege (Bodendenkmäler) und dem Landesmuseum (Lagerung Ausgrabungen) erbracht werden.

3. Der Ortsbeirat bittet den Magistrat, parallel zur Einweihung des restaurierten Römertors im nächsten Jahr, einen Römertag, analog zu der Veranstaltung in 2010, mit dem generell die römische Vergangenheit in Wiesbaden mehr in das Bewusstsein der Bevölkerung gebracht werden soll, zu organisieren. Für diese Veranstaltung sieht der Ortsbeirat aufgrund unterschiedlicher Beteiligungen die Einsetzung einer Koordinierungsstelle als zwingend gegeben an.

+

+

Verteiler:

Dezernat V z.w.V.

Dezernat I z.K.

Presber
Ortsvorsteher